



## Llevan acreedores de Comerci a comités de crédito reestructura y en 14 días cierre

■ La Controladora Comercial Mexicana y sus principales bancos acreedores llegaron prácticamente a un acuerdo, el cual se habrá de perfeccionar en los próximos 15 días.

**P**uede decirse que la Controladora Comercial Mexicana (Comerci) y sus principales bancos acreedores llegaron prácticamente a un acuerdo, el cual se habrá de perfeccionar en los próximos 15 días.

Será el plazo que los bancos derivadistas y prestamistas se tomarán para llevar a sus respectivos comités de crédito el esquema de reestructura financiera que se tiene concensuado, a fin de obtener la autorización.

En ese lapso, Roshtchild, el banco agente que dirige **Christian Pedemonte**, tratará de subir a los tenedores de certificados bursátiles, que son un tercer grupo de acreedores y que reclaman otros mil 500 millones de pesos.

Estos iniciaron acciones legales la semana pasada, mismas que consistieron en embargar los activos de las 31 tiendas Costco, donde Comerci posee 50% de esta cadena estadounidense.

Como le adelantábamos ayer, se va a dejar al grupo que en lo operativo lleva **Carlos González Zabalegui** con una deuda en pesos equivalente a mil millones de dólares y se desincorporarán activos por 500 millones de dólares, de inicio.

Y es que tanto derivadistas, representados por **Thomas Hea-**

**ther**, como prestamistas, liderados por **Jorge Gaxiola**, acordaron con la compañía iniciar la venta de reservas territoriales con un valor de 400 millones de dólares.

Adicionalmente se pretende dejar en garantía la participación de Comerci en Costco, pero antes se necesita la autorización de Costco Wholesale Corporation. Ese paquete está valuado en otros 750 millones de dólares.

Los próximos días también serán importantes para amarrar los tiempos en los que Comerci irá recomprando la deuda que los acreedores capitalizarán a cambio de la participación de 23% que tomarán.

El plazo es muy seguro que se fije en siete años, pero aún no se determina si la empresa lo hará paulatinamente o hasta en el último año, lo que dependerá de la velocidad de recuperación de los flujos.

Se da por hecho que 2009 y 2010 serán años deprimidos, con una actividad económica baja e incluso con altos niveles de desempleo, pero a partir de 2011 podría venir una reactivación del mercado que dará valor a Comerci.

De ahí que aproximadamente un 11% de las acciones de la cadena de tiendas se dé a BBVA-Bancomer, Banorte, HSBC, IXE, Scotiabank, JP Morgan, Barclays, Santander, Merrill Lynch y

Goldman Sachs con un *warrant*.

Fuentes cercanas a la negociación aseguran que las posiciones de Comercial Mexicana y sus acreedores también se empezaron a acercar. Los primeros ofrecen 260 puntos base arriba de TIEE y los segundos piden 400.

En resumen, el próximo 10 de junio o incluso antes podría suscribirse el acuerdo definitivo, con lo cual se garantizará la sobrevivencia de una compañía que en definitiva es viable.

### Mexicana entrega

Mexicana, que dirige **Manuel Borja**, está documentando al Bancomex flujos futuros que servirán de garantía para obtener el préstamo de mil 400 millones de pesos que solicitó para emplearlos como capital de trabajo de aquí a agosto-septiembre. Por lo que se sabe, no va ser necesario hacer una nueva inyección de capital. El grupo de **Gastón Azcárraga**, **Ángel Losada**, **Ricardo Atman** y compañía capitalizó 600 millones de pesos a principios de año. La aerolínea entregará a una cuenta concentradora del banco de **Héctor Rangel** ingresos que provienen de un segmento de clientes perfectamente identificados.

### Rabobank analiza

Le referíamos ayer que **Roberto**



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>28.05.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

**Hernández y Alfredo Harp** recobraron fuerza como compradores de Vitro, una vez que se les acercó un poderoso fondo estadounidense dispuesto a capitalizar la compañía. Su grupo tiene alrededor de 30% de la empresa y su actitud hasta ahora era pasiva. La definición puede ser rápida por-

que existe el riesgo de que Rabobank ya no renueve a Vitro 30 millones de dólares de notas subordinadas que están garantizadas con cuentas por cobrar.

#### **Dávila reaparece**

El que reapareció en los negocios fue **Jaime Dávila Urcullu**. ¿Lo recuerda? Fue vicepresidente de operaciones en Televisa hasta que **José Bastón** tomó esa posición. Tras la reestructura del grupo de **Emilio Azcárraga** se fue como responsable de las operaciones internacionales y más recientemente lo vimos en 2005 en la puja por Cintra. Resulta que junto con **Xavier Von Bertrab**, el de IMU, compró la Feria de Chapultepec, el Cici y La Selva a CIE.

#### **Pemex descalifica**

Pemex declaró desierta la licitación del primer bloque de combustibles limpios de las refinerías de Tula y Salamanca. Las dos finalistas fueron descalificadas. Samsung, que lleva **David So**, inclu-

yó en su oferta equipos que incumplieron las bases y la italiana Saipem, que representa **Piero Ciccelace**, no acreditó su experiencia. Isolux, Dragados e ICA excedieron los 450 millones de dólares que se fijó como techo. El proceso se repone la próxima semana.

#### **Edomex prepara**

En los próximos días el Estado de México desahogará dos licitaciones por 5 mil 800 millones de pesos. Mañana deberá entregar el PPS de Avenida de las Torres, contrato por unos 5 mil millones de pesos donde participan ICA, de **Bernardo Quintana**; Prodemex, de **Olegario Vázquez Raña**; y PDI, de **Juan Diego Gutiérrez** y **Alfonso Romo**. Y el 8 de junio el distribuidor vial James Watt que se debió asignar el martes pasado y donde lideran Prodemex, que dirige **Antonio Boulosa**, y Tradeco, de **Federico Martínez**, sobre GIA, de **Hipólito Gerard**.

#### **Cancún recupera**

En la primera semana de junio se reactivan las operaciones de las charteras españolas Iberworld y Air Europa. Ambas fletarán un vuelo semanal que subirán a seis a partir de la segunda quincena. Es el resultado de las gestiones que por Europa efectúa **Jesús Almaguer**. El director de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Cancún se reunió ayer con touroperadores del Reino

Unido. Fueron los casos de Thomas Cook, First Choice y Thompson.

#### **Sectur les revira**

Y así como Cancún solicitó a Sectur 10 millones de dólares y la Riviera Maya otro tanto para promoción, Los Cabos pide a la dependencia de **Rodolfo Elizondo** ocho millones de dólares. El funcionario reviró con una cantidad similar que tendrían que invertir los turisteros, lo que implicaría una aportación de 800 dólares por cada uno de los 12 mil cuartos que poseen. Los Cabos registró en mayo una ocupación de 22%, contra 62% del año pasado.

#### **Cartier: un mes**

El 30 de junio es el último día de **Nicolás Cartier** al frente de Sanofi-Aventis de México. El ejecutivo tomará nuevas responsabilidades en Francia y, efectivamente, su reemplazo será **Juan Carlos Valdés**, quien dirige Kendrick, el laboratorio mexicano que Sanofi recién adquirió.

#### **AAADAM reelige**

Quien acaba de ser reelecto para el bienio 2009-2011 como presidente de la Asociación de Agentes Aduanales del Aeropuerto de México es **Virgilio Vallejo**. La terminal del DF es la segunda más importante en actividades de comercio exterior, con un millón de operaciones al año.

Adicionalmente se pretende dejar en garantía la participación de Comerci en Costco.